

Emigraron 1.5 millones de mexicanos a EU en 5 años (El Financiero 22/06/10)

Emigraron 1.5 millones de mexicanos a EU en 5 años (El Financiero 22/06/10)(Redacción) Martes, 22 de junio de 2010

Focos de alerta en la región sur-sureste. En el quinquenio 2004-2009, 1.5 millones de mexicanos emigraron a Estados Unidos, revela la Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica 2009 (ENADID), que elaboran en conjunto el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y el Consejo Nacional de Población (Conapo). Tal proporción de la población bajó en 181 mil personas con respecto al quinquenio 2002-2006, aunque los principales estados exportadores de mano de obra, Michoacán, Guanajuato, Jalisco y Zacatecas, se mantienen en niveles similares. Juan Luis Ordaz Díaz, analista del Grupo Financiero BBVA Bancomer, expuso que cuatro entidades de la región sur-sureste (Veracruz, Oaxaca, Guerrero y Chiapas) aparecen entre los diez que más aportaron en el total de emigrantes en el periodo 2004-2009. Explicó que esa situación contrasta con lo sucedido en el quinquenio 1992-1997, que según las cifras de la misma encuesta revelan que ni uno solo de los estados de la región sur-sureste aparecía entre los diez principales en el total de mexicanos que abandonaron el país. Así, en ese periodo sólo 13 por ciento de la emigración total a Estados Unidos provino de esa región; para el quinquenio 2001-2006 la proporción aumentó a 21 por ciento, y para 2004-2009 se elevó a 25 por ciento. Datos La información establece que Veracruz y Chiapas son las entidades donde se han presentado los mayores incrementos en los flujos migratorios tanto en términos absolutos como en términos relativos en las últimas dos décadas. En el quinquenio 1992-1997 la participación relativa de Chiapas fue de 0.1, y de Veracruz, de 2.4, y para 2004-2009 se elevaron a 4.1 y 8.6, respectivamente. Con relación a la región de migración tradicional a la que pertenecen Michoacán, Guanajuato, Jalisco, Zacatecas, San Luis Potosí, Durango, Aguascalientes, Colima y Nayarit, los flujos migratorios han perdido importancia relativa, aunque el especialista consideró que ésta sigue siendo la de mayor peso a nivel nacional. En el quinquenio 1992-1997, el 52 por ciento de los migrantes a Estados Unidos eran de esta región; para 2004-2009, la proporción se redujo a 37 por ciento. Acerca de la distribución de las remesas por entidad federativa, datos de 1995 muestran que los estados de la región tradicional captaron 53 por ciento de las remesas que México recibió, pero para 2009 su participación se redujo a 39 por ciento. En los mismos años, la región sur-sureste aumentó su participación de 14 a 22 por ciento.